

LA VANGUARDIA

PERIÓDICO SOCIALISTA CIENTÍFICO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRIPCIÓN ADELANTADA

Interior: Por trimestre..... \$ 1.00
Exterior: " año..... " 5.00
NÚMERO SUELTO 8 CENTAVOS

APARECE LOS SÁBADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

1398—VICTORIA—1398

HORAS DE OFICINA: DE 8 A 10. DE LA NOCHE

Conferencia

El sábado 17 del corriente, á las 8 de la noche, disertará el compañero Esteban Gimenez en el local del Centro Socialista Obrero, Victoria 1398—bajos del teatro de la Victoria—acerca de

La justicia según Spencer, y el Socialismo

Suscripción permanente PARA «LA VANGUARDIA»

Suma anterior \$ 109.70

Abad, 0,50; N. N., 0,10; Giarola, 1,00; Un compañero, 0,20; L. B., 0,40.

Manifiesto

El Comité de la Sociedad Cosmopolita Internacional de Santiago del Estero dirige el siguiente manifiesto á los trabajadores de esa provincia.

A LOS OBREROS

DE SANTIAGO DEL ESTERO

TRABAJADORES:

Bien sabéis vuestra situación cuán miserable es.

Explotados y oprimidos, tanto como los que más de nuestros compañeros del resto de la República, nuestro deber es unírnos, organizarnos en partido de clase y luchar política y económicamente contra la burguesía.

Esta, prescinde por completo de nosotros y de nuestros intereses para hacer las leyes, los tratados de comercio, los presupuestos.

la paz ó la guerra.

Y sin embargo, las leyes nos son aplicadas; los tratados de comercio nos interesan muy de cerca, pues nosotros tenemos que consumir los artículos comerciales y tenemos que crearlos.

Los presupuestos son sostenidos por nosotros que pagamos indirectamente los gastos de la Nación, y la paz ó la guerra á nadie importa más que á los trabajadores que somos los llamados á luchar y morir defendiendo la Patria burguesa.

Por todo esto, porque nuestros intereses no solo no son defendidos ni tenidos siquiera en cuenta por la burguesía, sino que son completamente opuestos á los intereses de ella, os invitamos á, organizaros, á agruparos en torno de la Sociedad Cosmopolita Internacional.

Los burgueses están interesados en que nuestros jornales sean reducidos, para que sus ganancias sean mayores; ellos necesitan que nosotros trabajemos muchas horas para poder ellos pasarse sin trabajar ninguna, les es necesario que los artículos de comer y vestir, paguen elevados derechos de aduana e impuestos, para ellos pagar poco por sus objetos de lujo.

Somos pues contrarios á ellos y únicamente uniendonos podremos defender nuestros derechos.

La burguesía sabe muy bien esto y por eso cuando se fundó la Sociedad Cosmopolita Internacional, propaló la noticia de que éramos anarquistas.

No os asustéis trabajadores, nosotros no somos anarquistas. Los anarquistas son esos mismos burgueses, si es que por anarquistas se entiende al que tira una bomba ó ejerce algún acto violento. Todos sabéis las revoluciones armadas que han hecho los partidos políticos en este país, solamente para que fueran gobernador ó presidente, un Pedro ó un Juan.

Todos sabéis que en Europa y hasta en Buenos Aires, las policías han fraguado com-

plots anárquicos y fabricado bombas para tener pretexto de perseguir y condenar á los trabajadores.

Todos sabéis lo ya dicho y por eso no os extrañará el que digamos que los burgueses son los verdaderos anarquistas.

Ellos saben muy bien que las asociaciones socialistas, son la fuerza más grande que hay en contra de la clase capitalista.

Ven, al fundarse una asociación, que el obrero vá á iniciar una lucha económica y política, de la que el trabajador saldrá beneficiado y la burguesía saldrá perdiendo.

Saben que los socialistas no son sentimentales, sino que conociendo la ciencia económica trabajan lenta pero firmemente en contra de la dominación capitalista, y por eso ellos se oponen á esas asociaciones diciendo que son anárquicas.

No lo creáis compañeros; una bomba la puede tirar un individuo que esté desesperado y aislado, sin tener nadie que le ayude en las adversidades de esta vida; pero un obrero asociado, no puede pensar en esa barbaridad, porque la sociedad lo ayuda y lo protege en contra del capitalista.

Tened siempre presente que la burguesía emplea sin reparo la doblez para conseguir sus fines.

Ultimamente hemos tenido ocasión de apreciar una vez más la conducta de los burgueses llevando, unos escritos socialistas á los periódicos de Santiago, y como en ellos se trataba algo de religión, los periodistas se negaron á publicarlos manifestándonos que ellos no creían en nada y eran más bien de nuestra opinión, pero que la población cree en los errores y por lo tanto no podrían publicarlos.

¿Qué significa esta contestación? Significa que á ellos les conviene que exista el fanatismo religioso y la ignorancia y por lo tanto no podían ayudar á los que quieren que el pueblo sea instruido y libre.

Compañeros:

Si queréis emanciparos, si queréis que los burgueses no os exploten, si queréis que vuestro sudor no se reparta entre políticos y frailes que se divierten en sus funciones congresales y religiosas, debéis organizarnos económica y políticamente en partido de clase.

¡Viva la emancipación obrera!

EL COMITÉ

La Guerra

La República Argentina, lo mismo que Chile, se encuentran efervescentes de políticos pretenciosos, aspirantes al poder como mejor medio de valorizar sus personas y proporcionarse una posición social, cómoda, manejando la cosa pública. Los que han mandado han multiplicado y viciado ese apetito, mandando á propio gusto y conveniencia, como si jamás hubiera existido constitución.

El pueblo ha siempre favorecido inconscientemente todos los fraudes electorales, y los movimientos revolucionarios, alucinado por la generosidad de los candidatos, grandes obsequiadores de copas, cigarrillos, y carne con cuero á más de las promesas de empleos ó de créditos en los bancos.

Ignorante y educado el pueblo de este modo los patriotas llamados vivos se han afianzado en el poder político y económico, y están dispuestos por cualquier medio (habiendo perdido hace tiempo los escrúpulos) y conservarse en el poder. La patria es el mejor patrimonio de ellos. Amar á la patria vale tanto como amar su potencia y sus riquezas. Sus caprichos valen más que cualquier constitución habida y por haber. A donde no llega la astucia y la autoridad, llega aquel dinero fruto del trabajo hecho, con la uña del derecho legal. Si dirijimos una mirada á las conveniencias los más imbéciles comprenden que los de Chile,

lo mismo que los de la Argentina tienen interés en mandar tranquilamente sin ser fastidiados continuamente por los revolucionarios. Según se dice entre sí, los lobos no se comen y puede ser muy fácil que estén de acuerdo secretamente ambos gobiernos.

Napoleón III, viendo combatida su ambición por el elemento republicano, declaró la guerra á Rusia. A sus enemigos políticos les dió grados militares y responsabilidad por el decoro y la grandeza de la patria. Una expedición escocida fué mandada á Crimea. Se dieron grandes batallas y se disputó por tener el honor de tomar la fortaleza de Sebastopol donde murieron una gran parte de los expedicionarios. Los que sobrevivieron fueron cargados de honores y de sueldos, y entre fiestas de amistad y de contento Napoleón quedó hecho gran emperador.

Aquí tenemos muchos agrimensores, abogados, publicistas, militares, alcahuetes etc. que necesitan adelantar en su carrera por cualquier medio.

Todos estos facultativos, por conveniencia de lucro y por ambición han sembrado el odio en dos pueblos inconscientes, que en lugar de guerra necesitan trabajo menos explotado.

Hoy vemos que los preparativos de guerra se hacen con apuro por ambas partes. En poco tiempo todo estará listo; los caras bendecirán las armas, se rezará en todas las iglesias, alumbrando y descubriendo todos los santos, y Dios no sabrá á quien dar razón, porque los de Chile harán lo mismo. Acabada la guerra habrán quedado muertos y estropeados millares de cada parte; las cuestiones serán arregladas bajo la intervención diplomática internacional; cada uno tendrá que volver á su lugar con alguna modificación, y los pueblos habrán recibido el castigo de su falta de educación.

Los padres de la patria, cansados de los dramas teatrales, habrán asistido á una barbaridad histórica natural; habrán visto destriparse á sus enemigos políticos, mientras ellos gozaban con toda tranquilidad en el poder; y mientras los pueblos lloran sus hijos muertos é inutilizados los presidentes de ambas repúblicas se harán una visita con objeto de alianza.

Y así marchará el mundo hasta que el socialismo científico imponga su programa y barra las fronteras, haciendo de la humanidad una sola clase libre é instruida y cuyos individuos merezcan el nombre de hombres que se les dá hoy á pesar de la animalidad que existe.

U. G.

NOTAS

El colar de periodistas patrioterros, se ha vuelto á alborotar.

Y la cosa no es para menos.

Pues ya sabrán nuestros lectores que á Río IV han llegado unos saltimbanquis, cosa extraña dado el escaso número de habitantes que hay en esa población.

Y como es muy extraña, el juez los ha reducido á prisión, después de celebrar varias conferencias y cabildos con el jefe político, los comisarios y todos los escasos vecinos de Río IV.

Y ha resultado que esos titiriteros ó *pruebistas* eran *espías* del gobierno chileno, é juzgar por la ilustración que demuestra el *payaso*, que es de nacionalidad chilena, y según el criterio de las autoridades *rio-cuar-leudas*.

Por de pronto los chilenos-lobos han sacado la grande, y los gimnastas ambulantes también, aunque de un modo inverso.

Porque los primeros han visto confirmadas sus sospechas y los segundos sus deseos de ser populares, propios de todo buen artista.

Parece que á las policías *cuar-leudas* (por el patriotismo), les ha pasado lo que á un *gringo* conocido nuestro, que se sorprendió al

ver en Laboulaye (pueblo más chico que Río IV) muchas casas de negocio y precisamente una compañía de gimnastas ambulantes. ¿Cómo pueden sostenerse tantos comercios y con el capital que representan tan grande? Así nos preguntaba nuestro hombre, que desconocía la conformación de este país, cuyos habitantes viven en pleno aislamiento y van á divertirse y comprar lo que necesitan á pequeños poblados en los que cada casa es un comercio.

Y por esto, si Río IV tiene pocos vecinos, la campaña tiene varios miles y estos miles pueden sostener muy bien á cuatro pobres diablos.

Por más que, puede que sean *espías* como piensan los periodistas, y puede que estén buscando las fortificaciones (?) que hay en la Pampa.

Y tenemos una sospecha. ¿No podrían ser agentes políticos encargados de robar armamento para hacerle una caricia al gobernador de Córdoba?

Porque ya se sabe que hoy los gobernadores y los aspirantes andan á salto de mata. Y si nó que no los diga el de la Rioja.

En *El Tiempo*, ha aparecido una correspondencia en la que se pone al flamante jefe de policía de la provincia como ropa de fiesta; tal es la sacudida que le dan.

Vamos á transcribir unos párrafos que coinciden con lo dicho por nosotros respecto á la campaña policial:

Un gaucho perseguido y encarcelado porque juega a la taba el fruto de su trabajo personal y porque, faltar de pasados públicos y de otras distracciones más cultas, pierde 10 ó 20 ps. con el hueso, mientras en La Plata, en las barbas del señor jefe se juega por muchos, lo que no es el producto del trabajo, ciento de miles de nacionales y mientras tanto en Mar del Plata no se apresura á los jugadores, porque son de la alta sociedad y porque ellos pretenden que el juego es legítimo y civilizador.

Castigar á un paisano porque juega á la taba, mientras en La Plata se permite públicamente la instalación de reñideros de gallos á los que concurren jefes del ejército y hasta viejos aficionados del Azul y Olavarría Si, señor director, un viejo amigo mio, me ha encargado un pollo para llevarlo al reñidero establecido en la calle 45 entre 12 y 13 según me dice en su carta; y donde según él, se juega mucho dinero.

Ahí pueden ver los paisanos lo que son las autoridades y los periódicos burgueses que tanto las elogian.

Un estudiante nos remite la siguiente nota que indican los puestos de inteligencia que calzan algunos profesores.

«Aunque parezca extraño, en el Colegio Nacional de la capital hay profesores que se valen de la cátedra para mostrar sus profundos y concienzudos conocimientos sobre el socialismo.

Trátase de un doctor de dimensiones microscópicas cuyo cerebro es más microscópico aún que su personalidad. Carlos Navarro Lamarca. Este ilustre y sapiente profesor, que entre otras virtudes tiene la de ser sicario acérrimo del catolicismo, mientras discurría en historia de América, sobre la constitución del imperio Azteca, el día veinte y cinco del pasado mes, hizo gala de sus estudios sociológicos, comparándolos con un sistema que según su criterio, era el sostenido por el socialismo.

Mostró, ó creyó demostrar, que el socialismo y la anarquía son una misma cosa y que tan solo en el seno de la madre iglesia podrían hallar brava ventura los pueblos.

Luego expuso, que el socialismo pretendía la igualdad absoluta, y para explicarlo mejor decía, que todos los hombres debían tener igual estatura (porque él es bajo, iguales bigotes é igual inteligencia y para hacer más clara su brillante peroración dijo, que si alguno tenía juanetes ó callos, todos debían tenerlos (testual.)

Terminó diciendo, el docto profesor que si

llegaran á triunfar las ideas socialistas volveriamos á los tiempos de barbarie y se restablecería [de nuevo el dominio del mas fuerte.

Qué les parece de este insignie sociólogo que desperdicia una hora en esa forma para combatir doctrinas que no conoce. ¡No les parece mejor que se fuera á ayudar misa y dejara á un lado la pretension de educar á la juventud?

F.

¿Que fin persiguen las sociedades de resistencia?

Hacemos esta pregunta porque hemos leído en un periódico órgano de varias de ellas que algunos con el manto de las ocho horas y otras pequenezes por el estilo quieren cubrir las calamidades de la actual situación.

Esto podría pasar en un periódico anárquico, pues los anarquistas son enemigos de la jornada de 8 horas, pero en una hoja gremial es un verdadero absurdo, un disparate.

Más le valiera á ese órgano ocuparse de los balances, de las actas, de las resoluciones, en fin de las sociedades que representan y no meterse á paladín del anarquismo.

Acabamos de recibir la sin par defensora de los obreros, y con sentimiento vemos que ni aun es capaz de defender sus teorías, puesto que lejos de contestar á nuestra nota del número anterior, ni siquiera dedica algunas líneas á su tema favorito: la cuestion social.

Parece que ha bastado el que hagamos pública nuestra aceptación del desafío propuesto por ellos—en un momento de lejereza—para que el clericalgro Grote se dispare del terreno del socialismo.

Y á propósito de su propaganda en pró de la caridad, vamos á comunicarle una noticia que ha llegado á nosotros y que demuestra que es muy poco eficaz esa propaganda, ó que los encargados de ella son poco activos y no la hacen llegar ni aun á los católicos diputados de este católico país.

El caso es que un señor representante de una de las provincias, tenía algunas prendas de vestir pasadas de moda y llamó un ropavejero para vendérselas. No se arreglaron en el precio, y el mucamo del señor indicado le propuso á éste comprárselas pagándole doble de lo ofertado por el prendero.

El señor diputado no quiso que deshonrase sus nobles vestiduras el criado y se negó á vendérselas.

En los Estados Unidos

Tiranía del monopolio.—Su influencia en los precios.—Estos se elevan lo mas posible sobre el costo de producción.— Ganancias del capital improductivo.— Monopolio de los artículos de primera necesidad.— Grandes ganancias de las empresas de monopolio.— Capitales aguados.

También en los Estados Unidos los monopolios son tiránicos. Frente á las empresas de ferro-carriles, al sindicato de los elevadores de granos, y á las grandes carnicerías de Chicago y de Kansas City, poco pueden hacer en su defensa los chacareros, y los pequeños criadores de ganado. El trust del azúcar llegó hasta imponer á los almaceneros el precio á que debían vender ese artículo por menor. Ni los inventores pueden sustraerse al dominio de esas inmensas acumulaciones de capital; el que inventa ó perfecciona una máquina para una industria que ya está monopolizada por un trust, no puede vender su invento sino al trust, y al precio que este quiera pagarle. Eso cuando el trust no se apodera simplemente del invento, y confía á sus abogados el resto del asunto.

Y el precio de los artículos? qué variaciones experimenta bajo la influencia del monopolio? Vease lo que ha pasado con el petróleo.

Desde que el Standard Oil Trust ha estado sólidamente constituido aprovechando el genio inventivo de los empleados que ha tenido á su servicio, ha podido hacer enormes economías en el transporte y el depósito del petróleo. Ha puesto en conexión á Nueva York, Filadelfia, Baltimore, Buffalo, Pittsburg, Cleveland y Chicago por medio de cañerías para conducir ese líquido; además de una red de caños de alimentación en las fuentes de producción, ha construido miles de gran-

Abí tiene el padre Grote, un individuo que necesita le prediquen la caridad y la humildad, para que pueda ganar el cielo, que sin duda va á perder por orgulloso, puesto que hasta ha despedido al sirviente.

Moral. Mucha moral, padre Grote.

Damos como complemento del soneto que publicamos en nuestro número anterior la preciosa poesía siguiente:

PRO-PATRIA

La integridad peligra. ¡Hasta se teme que despues de unos dares y tomares, el invasor audaz destruya y queme cortijos y olivares!

¡Al arma, vive Dios!... Vibra guerrero el toque de corneta, y tiembla de corage el pueblo entero calada en el fusil la bayoneta.

La patria sacrifica á la metralla la vida de sus hijos,

y muere sobre el campo de batalla honrosa y dignamente... ¡la canalla que no tiene olivares ni cortijos!

SINESIO DELGADO

LA MILICIA NEGRA

contra el socialismo

VI

Así como las plantas y todos los seres inanimados están sugetos en su vida á las condiciones climatológicas de cada país, y según éstas les son favorables ó adversas, se desarrollan lozanas ó se marchitan y se extinguen, los hombres viven también bajo la influencia del medio ambiente social, que lo forman las leyes y las costumbres que de ellas se derivan. Se dirá que las leyes son hechas por los hombres, y que si éstos fuesen buenos, no serían malas aquellas.

Pero esto no quita fuerza á nuestro razonamiento. Sólo unos pocos hombres hacen las leyes, y el resto, la inmensa mayoría, sufre las consecuencias de ellas y aun de las que nos legaron generaciones pasadas. Además, hasta hoy, la legislación, hecha sin control por las clases dominantes, lejos de buscar el mejoramiento de la colectividad humana, ha tenido por principal y casi único objeto mantener el orden social existente y defen-

des tanques para depósito; ha establecido una serie de agencias, con grandes depósitos anexos, á lo largo de la costa; y ha emprendido por su cuenta y en enorme escala, la fabricación de envases para sus productos. Además, desde que se constituyó, el trust paga por el petróleo bruto á los dueños de los fuentes un precio muy inferior al que recibían antes.

Hasta 1874, mientras duró la competencia, el precio del petróleo sufrió un rápido descenso. En 1875 se constituyó el monopolio y al precio experimentó en seguida un rápido ascenso. Después, coincidiendo con una enorme disminución en el costo de producción, y también con la competencia de una compañía canadiense, el precio bajó con algunas alternativas hasta 1881, en que el trust, norte americano y la compañía canadiense hicieron una alianza. Desde entonces los precios se han mantenido más ó menos los mismos. En los últimos años el petróleo ruso ha limitado algo el monopolio del Standard Oil Trust, pero recientemente esta empresa ha hecho un arreglo con el sindicato ruso, por el cual se reparte en el mundo entre los dos, para el monopolio del ramo. A eso ha sido debida la gran suba del petróleo en Marzo y Abril del corriente año.

Lo mismo tiene que suceder con el precio de los otros artículos, sugetos á un monopolio.

Donde reina la competencia, el precio de las cosas ó servicios, tiende permanentemente á acercarse al costo de producción. Los precios de monopolio obedecen á una ley completamente distinta: tienden hacia el tipo en que la ganancia es la mayor posible respecto del costo de producción. Como este último factor del precio disminuye mucho en la producción en grande escala, conviene muchas veces á la empresa que monopoliza un artículo, fijar para éste un precio moderado, á fin de facilitar su consumo, y encontrar así la ocasión de ganar más. A esto se debe que el precio del petróleo y el del servicio telegráfico sean moderados en los Estados Uni-

do de los ataques de sus enemigos.

Sea como fuere, lo cierto es que las leyes sociales se convierten en un regulador de las acciones de los individuos, á quienes solo queda el recurso de destruirlas si no quieren estar dominados por ellas.

La ley de la competencia capitalista, la lucha por la existencia (no lucha del hombre contra la naturaleza, sino lucha del hombre contra el hombre), mata todo sentimiento de fraternidad y de amor al prójimo, cuya ruina se desea y hasta se procura, dado que la desgracia de unos (los que pierden una colocación ó quiebran en cualquier negocio), equivale á la fortuna de otros (los que estando desocupados, logran colocarse, ó los que ensanchan sus negocios cuando tienen menos competidores).

Y esta ley es una consecuencia de la dominación de la burguesía, que, en su movimiento de concentración de las riquezas, por una parte, y por otra con el desarrollo industrial, tiende á dejar cada día á mas gente sin capital y sin trabajo, obligándola á luchar desesperadamente para alcanzar éste ó conservar aquel.

Si la ley no consintiera la apropiación individual (base de la burguesía) de los instrumentos de trabajo, y los declarara propiedad de la sociedad (base del socialismo) usufructuable por los obreros, éstos recibirían el equivalente del producto íntegro, de su labor, cuya mayor parte, quedá hoy en manos de los patronos como intereses del capital (máquinas, herramientas, tierra, etc.) que está muy lejos de representar los esfuerzos de quienes lo poseen. Y recibiendo cada uno el producto de su trabajo (manual ó intelectual)—lo que supone disfrutar sin grandes sacrificios de todas las comodidades—ni presenciaríamos los cuadros de miseria que hoy nos apenan y nos avergüenzan, ni habría que lamentar el sinnúmero de crímenes é indignidades que se cometen con el móvil de vivir y gozar á costa del trabajo ageno, que no de otra manera vive el burgués parásito y ocioso.

Suprimido el oficio de éste, dejando de considerarse una cosa legal y justa el que, so pretexto de dirigir ó administrar el trabajo, haya individuos que puedan vivir sin trabajar, despojando á otros de lo que éstos han producido, cesará el hombre de ser esclavo de los innobles sentimientos que provoca el deseo de llegar á la categoría de burgués como único medio de ser feliz, ó poder serlo: los hijos no tendrán motivo de ver con alegría

los. Pero, nótese bien, esos precios solo son moderados con relación al de los artículos y servicios que puedan reemplazarlos, el del petróleo, por ejemplo, con relación al de las velas, gas y de la luz eléctrica; ó son moderados en comparación con los precios de otros tiempos, cuando el costo de producción era mucho mayor. Siempre son altísimos con relación al actual costo de producción. Todo esto lo explica muy bien Hobson por medio de un diagrama en su libro «The Evolution of Modern Capitalism».

Otro hecho prueba la enorme diferencia que hay entre el costo de producción y el precio de ciertos artículos monopolizados. Cuando las empresas de un ramo de la industria se combinan y forman un trust lo primero que hacen es parar la mayor parte de los establecimientos, y poner los mejores en plena actividad. Así consiguen disminuir muchísimo los gastos y satisfacer las necesidades del mercado. El trust del whisky, formado por 80 destilerías, solo tenía 12 en actividad al año de su formación. Pero del producto de los pocos establecimientos activos tiene que salir el dividendo para los dueños de todos los inactivos. Esto solo es posible elevando muchísimo el precio del artículo sobre su costo de producción. En otras palabras, mientras hay competencia hay desperdicio de fuerzas y hay ruina, pero ésta recae principalmente sobre los propietarios de los establecimientos peores ó más mal manejados. Constituido el monopolio, todos los capitalistas viven, y es el público quien costea el desperdicio, pagando una buena renta á los propietarios de los establecimientos inútiles.

Como el consumo de los artículos de primera necesidad no puede experimentar grandes reducciones, es en estos precisamente que el público es sometido á la mayor extorsión por las grandes combinaciones de capital que controlan su comercio. Todas las ocasiones son buenas para elevar sus precios. Se ha producido últimamente un ligero descenso en la cantidad de ganado de los Estados Unidos. Esto ha bastado para que en Marzo y

mal reprimida la muerte de los padres ó parientes de quienes esperan heredar cuantiosos capitales, que nada valen sino en cuantodan derecho, á explotar el trabajo ageno; ni habría quien atentara contra la tranquilidad ó la vida de nadie para arrebatarle bienes, medios de felicidad y al alcance de todos en la medida necesaria, y adquiribles á poca costa.

Mientras subsista la actual organización de la sociedad, los hombres serán malos, por obra de esta misma organización, que los pervierte y desnaturaliza sus sentimientos.

Por más que el clericalismo lo crea posible, los hombres, que nunca serán completamente insensibles al hambre y á la humillación, no se resignarán, no deben resignarse á sufrir en silencio la opresión y la miseria; y su descontento—cuando no se traduzca en una acción consciente y colectiva (la lucha dentro del partido socialista)—se manifestará muchas veces por actos violentos destinados á llenar las crónicas del delito... que castigan los códigos burgueses.

El instinto de la propia conservación y el sentimiento de la dignidad herida en los que se ven condenados á las privaciones mientras otros individuos con menos aptitudes gozan sin hacer nada útil, son incentivos que estimulan á la guerra entre los hombres y entre las clases (burguesía y proletariado) en que éstos se dividen.

Así, pues, los atentados contra las personas—los cuales por su frecuencia demuestran que los hombres se odian profundamente, y apenas si se respetan por temor á las represalias,—no serán motivados por la insolitud de intereses (vivir y enriquecerse unos, en tanto otros perecen ó vegetan en la miseria) que crea el sistema burgués, al mismo tiempo que por la ausencia de todo sentimiento elevado en gente (los ricos) acostumbrada á ver sin conmoverse las desdichas del prójimo, que ella produce con su explotación, y en gente (los pobres) sumida en la ignorancia y la desesperación?

Esto no quiere decir que no creamos posible y necesario, antes del triunfo del socialismo, mejorar la moralidad de los individuos, elevar su inteligencia y su corazón.

Al contrario, lo deseamos y nos parece indispensable para realizar los fines de nuestra causa.

En esto nos diferenciamos mucho de los anarquistas.

Nosotros no suponemos factible transfor-

Abril del corriente año, las tres ó cuatro grandes empresas que dominan el mercado de la carne, hayan subido los precios de una manera exorbitante. Pero los precios que ellas están pagando á los que las proveen de ganado, no son en realidad mas alto que antes.

Las ganancias de las compañías y de los trusts que monopolizan un gran ramo del comercio ó de la industria, ó un gran servicio público son por lo regular enormes. La compañía de telégrafos Bell dió en 1838 una ganancia líquida de 20%. El trust del azúcar ha ganado en el mismo año 22 millones. La Western Union Telegraph, sobre un capital de 100 millones ha ganado 5.792.485 \$. El Standard Oil Trust en los primeros años de su formación ya repartió dividendos de 1 1/2 y 1 1/2 %.

Para apreciar debidamente estas cifras es necesario saber que son calculadas respecto del capital nominal, no del capital realmente empleado en esas empresas. Los trusts al constituirse, previendo y descontando en cierta manera sus enormes ganancias, ó más tarde cuando su prosperidad ya tiene el sello de la experiencia, abultan su capital dando á los accionistas acciones por un valor muy superior al realmente constituido por cada uno de ellos. Esto es lo que aquí se llama «aguar» el capital, hecharle agua. Y los dividendos son calculados respecto del capital aguado. El Informe de la Cámara de Comercio de Nueva York para 1887 y 1888 estima que los «certificados» dados por el trust del azúcar á los accionistas de las compañías que lo formaron, estaban aguados en la proporción de 200 por 100, de manera que el dividendo de 10 1/2 % pagado ese año, representaba en realidad 31 1/2 %. Las empresas de tranvays eléctricos de Brooklyn, en plena prosperidad, estaban en la operación de aguar su capital, cuando estalló la desgraciada huelga de Enero de 1895, por aumento de salarios.

JUAN B. JUSTO.

Desde el 1 de agosto la Redacción y Administración de "La Vanguardia" han quedado instaladas en el local calle Victoria 1398

mar la sociedad de la noche a la mañana por un golpe de mano audaz.

Aunque no admitimos que los individuos puedan ser completamente buenos cuando respiran la maldad en el ambiente de esta sociedad, reconocemos la posibilidad de sustraerlos al influjo de él, sobre todo, purificándole poco a poco.

Por esto queremos avanzar en el camino de las reformas que mejoren las condiciones de vida de los trabajadores, y en el de la instrucción y la organización de nuestra clase.

Gracias a los progresos que en ambos sentidos realicemos, será posible a no tardar el planteamiento del socialismo, la regeneración por la paz y la fraternidad de esta sociedad corrompida y corruptora.

El socialismo en Bélgica

Retrato de Vanderveerde—Sus opiniones sobre el partido socialista francés y alemán—Vanderveerde orador.

De la carta de un compañero, fechada en Bruselas, tomamos los siguientes interesantes pasajes:

Aquí hay mucho que ver. Yo creo que es en Bélgica donde se ha extendido el socialismo con un criterio más científico, más amplio y más práctico. Todo está organizado como para una campaña larga.

Aquí es donde se ha hecho la primera y única revolución socialista que, hasta ahora haya tenido éxito: la huelga general de hace dos años en favor del sufragio universal. Y sin embargo nadie habla de revolución, ni de cambios violentos de la noche a la mañana.

La gran cuestión es en este momento la ley escolar nueva, proyectada por el gobierno clerical, tal vez para dar de nuevo a la política el carácter que tenía hasta hace poco, de lucha entre liberales y clericales. Los socialistas bien lo comprenden, pero comprenden también que su conveniencia y su deber es combatir la ley proyectada, tendente a poner todas las escuelas en manos de la iglesia, y se han combinado con los liberales para organizar la agitación en contra de ella.

Aunque soy poco amigo de las entrevistas con notabilidades, aun con los socialistas, he hecho una visita a Vanderveerde. Es un hombre de unos 33 años, de cabeza chica y cara punteaguda muy expresiva; se expresa con facilidad y con reserva, no tiene opiniones absolutas sobre la mayoría de las cosas, pero sabe muy bien a que atenerse; cuando es necesario tomar una resolución.

No cree que la táctica socialista en Alemania y en Francia, sea actualmente la mejor que se podría seguir.

Lo he visto en una reunión pública, donde era escuchado con la más viva atención. Es un orador correcto, claro, moderado, que parece creer lo que dice; la antítesis del demagogo charlatan. En todo sentido me ha gustado mucho.

Correspondencia

La huelga de panaderos en Córdoba

Compañeros de LA VANGUARDIA

Por primera vez en esta ciudad, se ha puesto la clase trabajadora en lucha contra la explotación de que es víctima.

Se ha iniciado la huelga del gremio de panaderos, pidiendo un aumento de un 20% en los salarios.

Esta huelga ha sido preparada desde hace tiempo por varios oficiales de una de las panaderías que trabajan en mayor escala, pero el movimiento no ha sido secundado por todos los obreros del gremio que siguen trabajando con esa indiferencia que demuestran siempre aquellos que por su ignorancia desconocen el derecho de mejorar que tienen.

Si bien es cierto que no pueden ser más justas las pretensiones de los huelguistas, hay que reconocer que mientras sea un solo gremio unido, no podrá triunfar en sus

propósitos, por que falta lo esencial, la base de un triunfo seguro, la constitución de una sociedad de resistencia, recursos para el sostenimiento de la huelga y la formación de otros gremios en sociedades confederadas que ofrezcan seguridades de auxilio.

Sin embargo, la huelga se mantiene hasta hoy, habiendo empezado el día 4 representando estos tres días un triunfo moral de importancia, máxime si se tiene en cuenta que aquí el capitalismo y el clero imperan con mayor fuerza que en otras provincias argentinas y que la esclavitud y explotación del trabajador son de las más grandes que se conocen.

No deja, pues, de ser un triunfo demostrar a la burguesía, con ese pequeño pero expresivo movimiento, que aquí como en todas partes, sus víctimas se rebelan contra el látigo que las azota y oprime.

Este despertar de la clase trabajadora hasta en el foco del oscurantismo, prueba que la evolución económica tiende a acelerar el triunfo del socialismo.

Aunque sean derrotados los huelguistas, cosa no muy segura, es para nosotros un triunfo este movimiento que sin duda será un preludio del desarrollo del socialismo en esta ciudad, cerrada hasta hoy a todos los progresos y reformas.

Transcribo un artículo que *La Libertad* (periódico burgués radical) inserta sobre la cuestión de la huelga:

«Los huelguistas panaderos se aferran en mantenerse en sus trece sin ceder en sus pretensiones. Los dueños de panaderías parecen dispuestos a resistir y no dejarse imponer por los oficiales. La huelga que se está produciendo no es un hecho aislado ni local; es obra de la asociación internacional (?) de obreros [que llama a sus fines a los trabajadores de todos los gremios y de todos los pueblos. Hasta hoy a nada definitivo se había arribado, produciéndose más bien una reacción de parte de los patronos que, como hemos dicho, parecen dispuestos a no dejarse imponer.»

Termina el tal periódico dando su opinión en la siguiente forma:

«A propósito, queremos dejar constancia aquí de una opinión que profesamos. Pensamos que el obrero que no se conforma (por cualquier razón que sea) con el salario que gana, abandone su trabajo cuando mejor le place. Lo que pensamos de esa libertad del obrero, no se modifica en lo que se refiere a los gremios. Reprobamos, sí, que uno o muchos obreros al abandonar su trabajo ejerzan presión sobre aquellos que no desean abandonar el trabajo obligándolos por medio de amenazas a plegarse a una huelga con la cual no simpatizan.»

«He aquí compañeros, la opinión emitida por un periódico que reconoce al obrero (por cualquier razón que sea) el derecho de abandonar su trabajo y al mismo tiempo reprueba que aquellos obreros que quieren pedir lo que les corresponde, lo que es de ellos, lo que injustamente se les roba, traten por los medios que tienen a mano de alejar todo obstáculo que se les presente para triunfar en lo que con justicia y derecho piden, el alimento.»

Es pues sabido que la prensa burguesa es fiel instrumento de los de su clase y que por lo tanto da consejos de los que el obrero afortunadamente prescinde.

La huelga podrá ó no triunfar, pero triunfe ó no podemos celebrar como un triunfo el que la clase trabajadora de Córdoba empiece a protestar contra la clase capitalista.»

AGIS

Morir ó vivir por el Socialismo?

Cuando se quiere elojiar a un hombre honrado, que se sacrifica por su ideal político y social, incommovible en sus creencias, se dice de él: *Es capaz de morir por sus ideas*. Quiere eso decir que, según la opinión corriente, el colmo de la abnegación política y social, es morir por su ideal.

Me declaro en contra de esta opinión. Yo creo, al contrario, que el colmo de la abnegación no es morir, sino vivir para la realización de un ideal.

Cuan fácil es morir! A la muerte heroica nos conducen circunstancias completamente ajenas a nuestra voluntad. Cuantos han muerto de una manera heroica sin saberlo! No muere heroicamente quien lo quiere. Es preciso también que las circunstancias se presen-ten a la consumación de ese sacrificio. Esto

no quiere decir, que morir por sus ideas no sea una cosa hermosa. Al contrario. Sin embargo, yo creo que el sacrificio de toda una vida de lucha es algo más grande. que morir como héroe,

Trabajar de día a día, cavar continuamente un surco cuyo fin no se ve, derribar a golpes de pico esa terrible montaña que se llama *indiferencia humana*, ser el objeto de los insultos, de las persecuciones, conquistas amigos políticos, hombre por hombre, soldado por soldado, y tenerlos unidos y disciplinados, no prestar oído a las intrigas, a la calumnia, poder ponerse arriba de todas las pequñeces humanas que destilan en el corazón el veneno, el odio y el fastidio, vivir continuamente en la oscuridad y en la mendocidad, y morir sin brillo, en el hospital olvidado—enterrado antes que muerto—hacer y sufrir todas esas cosas sin desanimarse, sin desertar de la lucha, vivir para su ideal, de un modo semejante, es, yo creo, más grande más hermoso que morir con brillo.

Cuando me dicen que alguien ha muerto ó es capaz de morir por el socialismo, yo me inclino delante de los que tienen el valor y la fuerza de vivir para nuestro partido!

CONST. MILLE

¿Es aun peligrosa la anarquía?

OPINIÓN DE M. DUPUY

Como nota curiosa y para que se vea el miedo que a los burgueses inspira la táctica anárquica, transcribimos esta opinión.

El periódico *Le Matin* de París, ha preguntado a M. Charles Dupuy si considera que la sociedad francesa se halla expuesta a que se renueven los atentados anarquistas de hace un año. Hé aquí la contestación del ex-presidente del Consejo de Ministros:

—No soy profeta; pero, creo que ha pasado el momento en que el peligro anarquista alarmaba a la nación y preocupaba al gobierno en detrimento de las reformas útiles. La anarquía ha sido expulsada como una escoria.

Como partido de acción está dislocado. Quedan sin duda algunos señadores fanáticos que continuarán predicando sus pretendidas doctrinas filosóficas. Podrá llegar a ser peligrosa la infiltración de esas doctrinas, pero es dudoso que en mucho tiempo armen el brazo de nadie.

Por otra parte, si yo estuviese engañado, la sociedad está provista hoy de un arsenal de leyes defensivas. Se las ha combatido enérgicamente; su justificación está en que hoy parecen inútiles. Han venido su utilidad, su necesidad, y si fuesen derogadas, habría que restablecerlas. Gracias a ellas, vivimos en una seguridad relativa.

Una pregunta

Compañeros de LA VANGUARDIA:

Comprendo muy bien que las columnas de LA VANGUARDIA no deben convertirse en campo de polémicas personales, pero espero me dejes siquiera hacer una pregunta como única contestación a ese periódico de quien dice *El Oprimido de Lujan* lo siguiente:

«En Buenos Aires hemos visto con mucho placer la aparición de *La Unión Gremial*, aunque parece que no quiere llamarse anarquista. Pero no es necesario gritar en favor de las bombas en toda ocasión para ser buen anarquista, colega.»

La pregunta es la siguiente:

¿Quiere *La Unión Gremial* publicar los nombres, ó el nombre, de esos que me insultan del modo más soez y grosero?

Parecerá candidez esta pregunta, pero la hago en vista de que los redactores del citado periódico me dijeron que no declaraban los nombres de los firmantes más que reclamándolos por medio de la prensa, y que de ninguna manera los dirían ni a la Comisión de Sastres ni a la misma Asamblea del gremio.

Por de pronto debo advertir que la comisión de la sociedad, en vista de la falsedad que entrañan las aseveraciones que respecto a mi conducta se han hecho en las columnas de *Unión Gremial*, ha acordado suspender la cooperación que la Sociedad de oficiales sástres presta a dicho periódico, hasta que resuelva la Asamblea lo que estime conveniente respecto al mismo.

MANUEL GARCIA

MOVIMIENTO DEL EXTERIOR

BÉLGICA

Transcribimos el importante manifiesto que los diputados socialistas belgas, han dirigido al pueblo; a causa del proyecto de ley sobre instrucción pública que, el Gobierno ha presentado a las Cámaras.

AL PUEBLO

El Gobierno clerical se propone hacer votar un proyecto de ley escolar.

El proyecto es: *Intolerable*, porque establece obligatoriamente la enseñanza católica en todas las escuelas primarias, comunales y privadas, y violenta así la conciencia de los niños y de los maestros, y la voluntad de los padres. *Inconstitucional*, porque con menosprecio de la libertad de conciencia consagrada en la Constitución, instaura una «religión del Estado.

Antidemocrático, porque no establece la «gratuidad» completa de la enseñanza primaria y no facilita hasta para los más pobres la asistencia frecuente escolar.

Antisocial, porque sustituye la enseñanza de «un partido» a la enseñanza «pública.»

Intivo, porque pone la posición de los maestros a disposición del poder político y de la autoridad religiosa y no mejora en nada la situación material de los cuerpos de enseñanza.

Ruinosa para la Hacienda Pública, porque impone a los trabajadores la carga de diez millones que hasta el día no había sido pagada sino por el clero y la burguesía clerical.

Odiosa, porque su fin real es la lucha contra la emancipación popular.

Este escandaloso proyecto de ley escolar sublevará a todos los ciudadanos honrados y tolerantes.

En lugar de la pacificación en materia escolar, el ministro de las infamias pretende hacer nacer la guerra.

El país no caerá en ese lazo.

La cuestión escolar relegará las reformas obreras. Ella, la cuestión escolar, con la militar, los impuestos de consumo y el sufragio universal, es uno de los elementos de la cuestión social. El partido obrero sabrá resolverlas conforme a los intereses del país.

El partido obrero y sus representantes en la Cámara declaran que están decididos a oponerse enérgicamente a la adopción del proyecto de la ley escolar a hacer triunfar los principios de gratuidad, de obligación, de neutralidad escolar, y de manutención de los niños, y a proponer medios de dar estabilidad al cuerpo de enseñanza.

¡Que el pueblo cumpla su deber y no olvide jamás el daño que le está haciendo la política reaccionaria!

¡Abajo la ley escolar!

—La organización obrera titulada Caballeros del Trabajo ha resuelto unirse al partido Obrero aceptando totalmente sus aspiraciones y procedimientos.

Por disposición del gobierno y debido a la iniciativa de los diputados socialistas, se ha publicado un aviso oficial previniendo a los obreros que piensen emigrar a la República Argentina, que en ese país hay excesiva oferta de trabajo y que el jornal que se paga equivale solamente a un franco veinticinco céntimos de la moneda belga.

Otro tanto tendrían que hacer los demás gobiernos europeos a fin de evitar la ruina de miles de obreros que se dejan seducir con propagandas insensatas.

ESPAÑA

Va tomando cada vez un carácter más grave la huelga de los tejedores en Alcoy.

En vista de que su gestación para llegar a un acuerdo han tropezado con resistencias por parte de quienes no debían oponerlas, e Ayuntamiento de esta ciudad ha presentado su dimisión. No se ocultan los renunciados para decir que de este modo dejan la responsabilidad de los hechos lamentables que puedan sobrevénir a los que por sus intransigencias parece que desean provocar escándalos.

La huelga de los trabajadores de Orense ha triunfado completamente, gracias a la unión y disciplina que han tenido los huelguistas.

Aun no ha terminado la huelga de los tejedores de Alcoy, por no haber llegado a un arreglo con los fabricantes.

Han llegado á esta Ciudad refuerzos para la guarnición.

El elemento obrero está muy sobree excitado con motivo de la huelga y se teme lleguen á producirse desórdenes.

El día 3 de este mes se incendió la fábrica de cigarrillos de Valencia.

Afortunadamente, no ha habido desgracias que lamentar por causa del siniestro.

Unas 2500 cigarreras que ganaban su vida en la fábrica, han quedado sin trabajo y en situación aflictiva, porque tardará mucho la reorganización de los talleres destruidos por el fuego.

FRANCIA

El Comité Nacional del Partido Obrero francés ha decidido que el Congreso anual del Partido se celebre el próximo mes de septiembre en Romilly sur-Seine (departamento del Aube.)

He aquí unos datos que demuestran el desarrollo de las doctrinas colectivistas en este país.

En 1877 se constituyó en el Congreso celebrado en Marsella el Partido Obrero.

En 1880 se presentaron 19 candidatos en toda Francia y obtuvieron juntos 3.500 votos

En 1884 salieron elegidos los 5 primeros diputados socialistas.

En 1892 triunfaron mil concejales socialistas los cuales alcanzaron la mayoría en 27 municipios.

En 1893 el Partido Obrero obtenía un millon de votos, resultando elegidos 52 diputados.

Hoy se publican 23 periódicos del Partido Obrero, de los cuales 5 son diarios, uno trimestral, 15 semanales y uno mensual.

Los millares de obreros que trabajan en las fábricas de vidrios de Carmaux, han demostrado la unión y solidaridad que existe entre ellos. El obrero M. Boudot había sido proclamado candidato para consejero general y con este motivo abandonó el trabajo durante quince días á fin de tomar una parte activa en la propaganda electoral; una vez terminadas las elecciones volvió á la fábrica donde no le quisieron recibir, pero esto fué lo suficiente para que todos los trabajadores abandonaran el trabajo.

La huelga duró desde el 1º de este mes, hasta el día 6 en que los patronos volvieron á tomar al compañero Boudot.

Ahora bien, se le hubiera admitido nuevamente en la fábrica, incendiando el establecimiento ó asesinando al fabricante? Damos traslado á los ácratas.

Los diputados socialistas consecuentes con su programa, van á presentar un proyecto de ley aboliendo la pena de muerte.

ALEMANIA

El 3 de Julio ocurrió una explosión de grisú en una mina de carbón en Bochum. Treinta obreros que se hallaban trabajando en la galería donde se produjo la explosión, han quedado muertos.

Según los últimos telegramas, está preparándose en Coustanza (Baden) un meeting socialista.

La manifestación parece tendrá enormes proporciones. Asistirán representantes de toda Alemania y del extranjero.

En el número extraordinario publicado por *El Eco* de Berlin con motivo de la inauguración del canal de Kiel, encontramos la siguiente noticia:

«De parte del gobierno de la República Argentina han sido contratados por el término de tres años, diversos oficiales mecánicos, constructores de máquinas y cerrajeros de obra prima, que serán empleados en la fabricación de armas de tiro, de munición y otros materiales de guerra.

La mayor parte de los contratados han pertenecido antes á los talleres militares de Spandau. Tendrán un sueldo mensual de trescientos marcos (75 \$ oro), y pasaje gratis para ellos y sus familias.

Estamos plenamente convencidos que estos obreros contratados van á ser víctimas del engaño, pues después de cumplir los tres años tendrán que reducirse á trabajar por salarios irrisorios, como son los que actualmente se pagan.

INGLATERRA

En Ayrshire, en una mina de carbón, situado en aquel distrito, se ha inundado súbitamente.

La enorme cantidad de agua que llenó las galerías y la rapidez con que se produjo la inundación, no ha permitido el salvamento de todos los obreros que trabajaban en el momento del accidente, pereciendo ahogados catorce mineros.

En esta semana las compañías hulleras de Durham redujeron los salarios.

Es seguro que los obreros van ha declararse en huelga si no se les abona los jornales como antes.

PORTUGAL

El domingo pasado tuvo lugar en Oporto, una gran manifestación socialista asistiendo en corporación todas las sociedades obreras. Los concurrentes pasaban de 10.000: reinó el mayor orden y entusiasmo.

MONTEVIDEO

Por fin los trabajadores que se hallan en la capital del Uruguay [parece que se han dado cuenta de que su situación precaria, no es debida solo á los malos gobiernos como siempre creían, sino que las causas primordiales del mal estar general de la clase trabajadora consisten en la mala organización económica, y esta no puede mejorar sino cambiando el actual régimen burgués, lo que no pueden realizarse sino mediante la acción común de la clase obrera.

Es por esto, que no podemos menos que felicitar á los compañeros que ya se hallan asociados en agrupaciones gremiales y nuevos deseos serían ver confirmadas las noticias que á continuación publicamos:

Las comisiones directiva de algunas de las sociedades obreras, hacen trabajos para fundar la Union Obrera, Al efecto han sido convocadas algunas de las asociaciones existentes á fin de combinar el plan para poner en práctica tal idea. El movimiento obrero se va á complementar con la aparición de un nuevo diario socialista *El Defensor del Obrero*.

La idea socialista tiene echada la simiente y las sociedades gremiales aumentan de día á día.

ABUSOS PATRONALES

La municipalidad

En nuestro número anterior manifestábamos las ventajas que la clase obrera de Roubaix había obtenido desde que el municipio era administrado por los concejales socialistas.

Para establecer un parangón, recomendamos la lectura de los párrafos que entresacamos de una carta recibida hace pocos días, la que hace patente lo necesario que es á los trabajadores, apoderarse de la Municipalidad y de todos los organismos burócratico-burgués.

He aquí los párrafos aludidos:
«La Municipalidad de Buenos Aires no ha pagado aún á los obreros albañiles el salario correspondiente á los meses de Junio y Julio último.

«Mientras tanto, los propietarios de conventillos, que según es público no cumplen con las ordenanzas municipales ni siquiera con las mas elementales reglas higiénicas de edificación, demandan y hacen desalojar de las miserables habitaciones que ocupan, a esos mismos obreros que la Municipalidad tiene impagos.

«¿Cómo van á vivir esos trabajadores?
«¿Qué van á comer esos asalariados, sin salarios?

«La Municipalidad de Buenos Aires, á la que creería cualquiera sin recursos, fijándose en que adeuda 2 meses de jornales á sus obreros, ha acordado pagar unos cuantos miles de pesos al templo del Pilar.»

Este proceder de los ediles de la capital no debe extrañarnos.

La famosa Avenida de Mayo, la nueva gran calle proyectada de N. á S. de la ciudad y por otro lado el rechazo de la propuesta de las 8 horas, el estado de Barracas y la Boca y tantas otras cosas más, son suficiente para juzgar las ideas y aspiraciones, por no decir intereses, de los concejales.

A los obreros toca enmendar la situación. Si los trabajadores no unimos nuestros esfuerzos para entrar en esa Municipalidad y donde quiera que esté la burguesía gobernando, no conseguiremos mejorar nuestro estado.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

CENTRO SOCIALISTA OBRERO

El Sábado último tuvo lugar la asamblea general ordinaria de esta sociedad.

Se eligieron para los cargos de redactor de LA VANGUARDIA, y revisador de cuentas respectivamente á los compañeros A. Patroni y R. Potau.

Se reformaron varios art. de la carta orgánica y se aprobó solicitar la reforma del Comité Central.

Se decidió dar varias conferencias de discusión para los socios solos, señalándose el miércoles 15 para la primera. La discusión versará sobre la jornada de 8 horas.

Llamamos la atención de todos los afiliados al Centro Socialista Obrero sobre la importancia que entrañan estas conferencias y esperamos no deje de concurrir ningun socio á ellas, estudiando de antemano el asunto para poder intervenir en la discusión é ilustrar á los compañeros.

CENTRO SOCIALISTA REVOLUCIONARIO

Esta noche á las 7,30 celebrará asamblea este Centro.

Siendo de suma importancia los asuntos á tratar, esperamos no dejen de asistir los afiliados á él.

FASCIO DEI LAVORATORI

Esta agrupación socialista celebrará Asamblea General mañana domingo á las 2 y 1/2 p. m. en el local de la calle Victoria 1398 para tratar la siguiente

Orden del día

1º Relación del Comité.

2º Balance.

3º Elección del Comité.

MOVIMIENTO GREMIAL

TALABARTEROS

Esta sociedad ha trasladado su domicilio á la casa núm 1433 de la calle Venezuela.

SASTRES

Esea sociedad ha trasladado su domicilio al local del Centro Socialista Obrero Victoria 1398.

CARPINTEROS

Los obreros de este celebraron asamblea general, el domingo último aprobándose el reglamento pendiente de discusión desde la asamblea anterior.

FIDELEROS

Esta sociedad celebró asamblea el domingo último para acordar la forma en que había de celebrarse el festival del día 10 y del que damos cuenta en la sección Reuniones Obreras.

CONFERENCIA EN TOLOSA

Invitado por la Sociedad de Mejoramiento Social de Trabajadores de Tolosa, concurrió el domingo anterior nuestro compañero Patroni á dar la conferencia que habíamos anunciado.

El acto de propaganda empezó á las 2 1/2 de la tarde, siendo el local reducido para contener la concurrencia: el compañero Rabanaque, presidente de dicha asociación, declaró abierta la sesión dando lectura de un bien meditado discurso, cedió enseguida la palabra al conferenciante, quien demostró la concentración del capital que se opera á pasos agigantados, y que sólo la unión compacta de los trabajadores puede luchar no para evitar esa concentración, sino para obtener aquellas ventajas que le permitan al obrero el tiempo para tomar una parte activa en la lucha contra el régimen actual hasta apoderarse de los medios de producción, única aspiración que debe tener todo trabajador consciente.

El discurso de nuestro compañero fué interrumpido por numerosos aplausos repetidas veces.

Habló enseguida el compañero Peleznona, aconsejando la organización de la clase obrera, como así mismo los compañeros Basolla y Kulg.

Las salvas de aplausos que acogieron las disertaciones de estos compañeros probaron lo muy de acuerdo están los trabajadores de Tolosa con las ideas vertidas.

La animación y el entusiasmo fueron muy grandes, y según tenemos entendido se dará conferencias mensuales.

Restanos solamente animar á nuestros compañeros de Tolosa para que sigan por ese camino que es el que les conducirá á su emancipación.

REUNIONES OBRERAS

Pintores

Mañana domingo á la 1 p. m. celebra asamblea general ordinaria este gremio, en el local de la sociedad San Martin, Rodriguez Peña 344.

Fideleros

Esta noche á las 8 celebrará esta sociedad en el salón «Italia», el festival que ya habíamos anunciado y se representará el propósito «Patrones y Obreros» escrito expresamente por el compañero Adrian Patroni. La fiesta terminará con un gran baile, y una rifa á beneficio de la sociedad.

Herreros

Mañana domingo á las 2 p. m. celebra asamblea general este gremio en el local social, Victoria 1398, á las 2 p. m.

Toneleros

El Domingo 11 del corriente á las 2 p. m. celebrará esta sociedad asamblea general en el nuevo local social Victoria 1398.

Correspondencia Administrativa

Córdoba. Comp. Juan Molero, Sirvase mandar su direccion, pues se ha extraviado su carta.

Id.—M. C.—Se ha tomado nota de los nuevos suscriptores.

Azul—J. Molina—Enviarnos el S. y C. P; Bahia Blanca—J. G.—Recibimos 3 pesos para el Centro Socialista Obrero por el socio Casanave.

Rosario—S. Alvarez. Recibimos \$ 5 y le daremos el giro que pide.

PARTIDO SOCIALISTA

Comité Central, Victoria 1398
Centro Socialista Obrero, Victoria 1398
Centro Universitario Socialista, Victoria 1398

Centro Socialista Revolucionario California 1450 (Barracas al Norte)

Club Vorwärts, Rincon 1141.

Club Socialista de Balvanera Matheu 71

Fascio dei Lavoratori, Matheu 71

Les Egues,

Club Vorwärts, Buen Orden 411, (Rosario de Santa Fe.)

Federación de Trabajadores de Santa Fe. Calle Gobernador Crespo, esquina Jujui número 602.

Sociedad Cosmopolita Internacional Santiago del esters.

EL SOCIALISTA

De este periódico—órgano del partido obrero español—que se publica en Madrid hemos recibido y seguiremos recibiendo semanalmente noventa ejemplares, para atender los pedidos de suscripción.

Los compañeros de idioma español que quieran conocer detalladamente el movimiento obrero europeo, deben suscribirse á *El Socialista*.

PRECIO Y CONDICIONES

El precio de suscripción se fija en \$ 1 mn por trimestre adelantado, pagadero en el local de esta administración.

Centro Socialista Obrero

Ofrece su local para reuniones obreras de carácter político ó gremial.

En el local se pueden leer los periódicos socialistas de Europa.